



川崎地域連合

UNION-COMMUNITY かわさき

発行 日本労働組合総連合会神奈川県連合会川崎地域連合
川崎市川崎区渡田新町 3-2-8 TEL044(589)8735 FAX044(589)8736

No.119
2024.1.11

—機関誌—
発行責任者 渡部 堅三
編集責任者 舘 克則



新年のごあいさつ

連合神奈川会長



林 克己

ない人口
減少によ
る深刻な
労働不足
への対応

新年明けましておめでとうござい
ます。日頃の連合運動に対す
るご支援に心より御礼申し上げ
ます。▼さて、連合神奈川は、昨
年11月の定期大会で2年間の運
動方針を確立し、新たな役員体制
のもと活動をスタート致しまし
た。運動方針のキーワードは「持
続可能性」です。▼足元の課題は、
持続的な賃上げの実現であるこ
とは言うまでもありません。もし
て最大の課題は、もはや避けられ

です。社会の維持はもとより、労働
組合の存在意義に関わる問題です。
このような社会の変化に対して、労
働組合はどう向き合うのか？様々
な問題を先送りするのではなく、今
から取り組みを着手する必要があります。
▼今年の干支は、「甲辰」
(きのえたつ)です。甲(きのえ)
は始まりや創造を象徴していると
言われ、辰(たつ)は万物が成長し
動きが盛んになる様子と言われて
います。▼本年は創造的なエネルギ
ーが満ち溢れ、龍のように力強く、
目標に向かって進む一年とするた
めにも、一層のご支援をお願いする
とともに、皆様の益々のご健勝とご
活躍を祈念いたします。

川崎地域連合議長



渡部 堅三

意識しまし
よう。▼今
年の干支
は「甲辰」
です。辰年

皆さんご安全に！新年あけま
しておめでとうございます。皆様
方におかれましては、ご家族お揃
いで健やかに新春をお迎えのこ
ととお慶び申し上げます。また、
年々開始も会社業務に精励され
ている仲間の皆さんに深く敬意
を表します。▼新型コロナウイルス
の発現から四年、感染拡大は私
たちの命と生活を脅かし続けて
います。また、インフルエンザも
同時流行など、まだまだ予断を許
しません。引き続き感染防止に留

は昇り竜の様に勢いよく成長と進
展する活力あふれる年と言われま
す。「昇り竜」のごとく活力にあふ
れ、労働・交通・自然災害の無い穩
やかで、実り多き一年になります
ことをご祈念申し上げます。▼二
〇二四春闘がスタートします。物
価高を上回る賃上げを獲得するこ
とがポイントです。賃上げにトコ
トン拘り、最低賃金の引き上げ、
人事院勧告に繋がしましょう。▼解
散総選挙も想定されます。推薦議
員の必勝に向けて総力を結集しま
しょう。▼引き続き「働くことを
軸とする安心社会」の実現に向け
て、役員一同全力で取り組んで参
りますこととお誓い申し上げます、新
年の挨拶とさせていただきます。

川崎市市長



福田 紀彦

さきフェ
アをはじめ
めとして
皆様との
協働・共

新年、あけましておめでとう
ございます。▼組合員や御家族
の皆様にとりまして、今年一年
が明るい話題にあふれた良い年
になりますようお祈りいたしま
す。▼今年、市制100周年とい
う歴史的な節目を迎えます。こ
れまでの歴史を振り返り、本市
の発展に貢献いただいた先人の
努力や功績に感謝するとともに
に、この機会を新しい川崎を生
み出していくためのスタートラ
インと捉え、全国都市緑化かわ

創により、市内各地で「多様で多彩
なアクション」を生み出し、次の100
年に向けた取組につなげてまいり
ます。▼比較的平均年齢が若い都市
である本市でも、少子高齢化は喫緊
の課題となっており、誰もが住み慣
れた地域で安心して暮らし続ける
ことができるよう、地域包括ケアシ
ステムの構築を進めるとともに、安
心して子育てができるよう、多子世
帯のきょうだいが同一園に入所で
きる機会や、保育料の減免を拡充す
るなど、「安心のふるさとづくり」
に取り組んでまいります。▼引き続
き、「成長」と「成熟」の調和する「最
幸のまち かわさき」の実現に向け
て取り組んでまいりますので、皆様
の御協力をお願いいたします。

川崎労福協会長



村松 秀幸

事業の中
心である
「市民と
働く者の
フェタ」

新年あけましておめでとうござ
いませう。▼皆様におかれまし
ては、つつがなく新しい年をお
迎えのこととお慶び申し上げます。
▼昨年、長きにわたり労福協
の事務所を設置していたサンピ
アンかわさき(市立労働会館)
は、市の再編整備計画に基づき
2023年3月末をもって休館とな
り、労福協の事務所は、川崎地域
連合と共に「かわさき保育会館」
へと移転いたしました。これに
より、これまで川崎労福協の

をリニューアルし、川崎で暮らし、
働く組合員と家族の交流をより鮮
明にした「潮干狩り」と「芋ほり&
パーベキュー」を実施してきまし
た。▼また、コロナ禍においても継
続的に取り組みを進めてきた「タオ
ル一本運動」や「フードドライブ」
「お米一合運動」についても、多く
の皆様からご支援を賜りましたこ
とに御礼申し上げます。コロナ禍か
ら明けて、依然として続く物価上昇
で多くの方々が「食」に困窮してい
ます。引き続きのご協力をお願い
いたします。▼今年も「福祉はひとつ」
の精神のもと活動を進めていきま
す。会員の皆様、ご家族皆様のご健
勝、ご多幸をお祈り申し上げます。新
年のご挨拶とさせていただきます。

「ワーカーズ ミーティング 2024」 『労組役員として知っとくべき働き方の 基礎』をテーマに 52 名が参加!!

2023年12月13日(水)に川崎地域連合主催のワーカーズ ミーティングを市労連会館で開催しました。この取り組みは2023年度まで『若手・新任研修交流会』というイベント名でしたが、装いを新たに地域連合傘下組合役員の育成と親睦を深めることを目的としています。▼講演1では、連合ユニオン神奈川成重書記長が「労働法とワークルール」というテーマで講演しました。▼講演2は、味の素労働組合生産支部 青木川崎エリア長が「労使で取り組む働き方



改革」というテーマで講演しました。▼グループワークでは、参加者が6つのグループに分かれて、自分たちの組織における働き方改革について情報交換しました。

2024年度に向けた 政策・制度要求と提言の 回答を受理する



2023年12月26日(火)川崎市役所本庁舎にて、福田市長から2024年度に向けた標記要求に対する回答書を受理しました。

内容は重点要求として以下の5項目。

- ① 大規模災害対策に対する取り組み
- ② 新型コロナウイルス感染症への対策
- ③ J R 南武線の輸送力増強と駅の安全対策
- ④ 工業用水道事業の施設更新及び料金制度のあり方
- ⑤ 子どもの貧困・子育て支援の強化



川崎地域連合SDGs取り組み

困難な状況にある女性のために支援物資の寄贈、Colors かわさき 2023 展をサポート

2023年12月21日(木)に川崎市男女共同参画センター(愛称:すくらむ21)に対し、たくさんの労組よりいただいた支援物資(食品・日用品、衛生用品など194種類、1,709点)の寄贈をおこないました。



館事務局長 納米館長

2023年11月10~19日に開催された川崎市文化財団主催のColors かわさき 2023 展(障がい者が描くアート作品展)に川崎地域連合は加盟組織に声掛けし、協賛金を募りました(絵画制作指導に関わる画材費に充当)。



知っていますか? 「かながわ生活相談ネット」

ライフサポートセンター

<http://www.lifesupport-kanagawa.net/>



日常生活を送っていく上で起こるさまざまな悩みや問題。誰かに聞いて欲しい、どこに相談したらいいんだろう・・・解決方法は? そんな時にご相談下さい。私たちがあなたの力になります。

ご相談の内容により、専門家の方(弁護士・司法書士・税理士)に取次ぎを行ないます。専門家とのご相談は30分まで無料です。

『介護なんでも
無料相談』
介護の悩み
仕事との両立など
教えてください。
あなたの気持ち

困ったら一人で悩む前に



な や む こ と な く
0120-786-579

受付日時: 月~土 10:00~18:00 日・祝日・年末年始は休業日です

WEB相談はこちら

<http://www.lifesupport-kanagawa.net/inquiry/>

